

Zunehmende Bedeutung erhalten auch operative Hinweise über feste persönliche, häufige intime Beziehungen zu Bürgern nichtsozialistischer Staaten und Westberlin, bei denen die Absicht der Eheschließung, verbunden mit der Übersiedlung nach nichtsozialistischen Staaten und Westberlin besteht. Bei der Absicherung der gefährdeten Personenkreise müssen wir uns auch noch stärker auf solche Personen orientieren, die mehrmals hinsichtlich des ungesetzlichen Verlassens der DDR operativ angefallen sind bzw. kriminell Angefallene, die eine Bestrafung zu erwarten oder eine Strafe anzutreten haben.

Zur weiteren Erhöhung der Wirksamkeit der Vorbeugung, Aufklärung und Verhinderung des ungesetzlichen Verlassens der DDR und Bekämpfung des staatsfeindlichen Menschenhandels werden vor allem umfangreichere und in der Qualität höhere inoffizielle Informationen aus den für uns operativ bedeutsamsten Zielbereichen und Zielgruppen des Gegners, wie dem Gesundheitswesen, Hoch- und Fachschulwesen, der Volksbildung sowie bestimmten Bereichen der Volkswirtschaft benötigt. Besonders zu beachten sind dabei Personen aus diesen Zielgruppen mit feindlich-negativer, labiler oder schwankender Einstellung zur DDR in guter Vermögenslage oder mit zahlungskräftigen Verwandten/Bekanntem im nichtsozialistischen Ausland und in Westberlin.